

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA



AÑO XIII }

PUNTARENAS, COSTA RICA. JUEVES 22 DE JULIO DE 1909

} N° 1669

PARA Quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el Inveces Santo.

En la sección de Campo Neutral 6 Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable es absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número en que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacostillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " " trimestre 2-60

" id " " semestre 5-00

Cura radical de la Sífilis

Efecto seguro Cura interna sin inyecta
Tratamiento ideal efectuado con

MERGAL

SE VENDE EN LA FARMACIA UNIVERSAL Y DEMAS
BOTICAS DEL PAIS

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y BRISTOL
(INGLATERRA).

Los vapores de esta Linea hacen la travesía de Puerto Limón
Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de Primera á Bristol..... £ 20

Pasaje de Primera á Bristol, ida y vuelta..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José en Limón, y á los Sub. Agentes, los Señores Sasso & Pirie.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

02 de Mayo de 1909.

T. ASSMANN & CA
IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

Depósito: Puntarenas, donde

FELIPE J. ALVARADO & C.

San José—Limón

AZUCAR

DEL

INGENIO EL TEMPISQUE

DE

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias
de C. R. Limitada

Hierro para techos

Vende en este puerto,

JUAN KNOHR HIJOS

Puntarenas, abril de 1909.

CORRESPONDENCIA

De Miramar.

Sueños ó delirios.—Mojeones reales.—El cura Piedra en propaganda iglesista gratis, por propagar la religión cobrando caro.—Las limosnas de la Virgen en sus bolsillos.

Sr. Redactor de «El Pacifico»
Puntarenas.

Muy señor mío:

Ampliando mi telegrama de ayer, vengo á asegurar á Ud. que es de todo punto imposible concederle juicio sano á los que estando siquiera un día en esta localidad, aseguran que el civilismo tiene ganada la partida. Bien es verdad que no hay civilista que no vea á su candidato colocado en el trono, con la cresta en alto agitando las alas, irguiendo el cuerpo, inflando el cuello para lanzar el canto de victoria provocativa, y aun hay quienes lo vean aguzándose las espuelas para dar el asalto á sus enemigos de hoy.

Mas es lo cierto que aquí, como en la casi totalidad de la República, el civilismo está en una minoría tal, que no permite a brigar la más remota esperanza, ya que no sólo es pequeño sino también odiado por la mayoría en sus cabezas principales.

José López Landrón y Manuel Hidalgo, son dos individuos que ayudados eficazmente por María Beooya y el aguardiente, han logrado formar una directiva y una lista de adeptos, de la peor condición la mayoría.

Ya sabemos que el Presidente Honorario de esa Directiva don Rodolfo González, protestó del honor y la adhesión, en vista de las inconsecuencias y desaciertos de los directores del partido.

En la actualidad andan á la greña el señor Landrón y el director, orador, escritor y propagandista don Miguel A. Véliz, probablemente porque éste no expuso su humanidad en defensa de aquel, cuando sobre su personita llovían puñetazos jimenistas.

Vamos á relatar esta aventura digna de la epopeya.

El domingo 11 del presente, estaba aquí en propaganda civilista el señor Véliz.

Se constituyó en la taquilla de Santiago Chan á eso de la 1 p. m. (siempre el civilismo hace de las taquillas su templo), y allí trataba de estequizar al joven Itamón Segura y discutía con el jimenista Samuel González, cuando se llegó un policial y los reconvinó por el sitio en que aquella discusión política se sostenía.

“Sí—dijo entonces Juan Arroyo—que se haga callar á ese malcriado que ha estado insultando desde allí á Ricardo Jiménez ó que se salga afuera”.

El policial entonces mandó que todo concluyera y, por el momento, estaba terminado el ligero incidente.

Entonces pareció en escena López Landrón con su tonito y apostura de gallito ebiricano, y don Pastor Arguedas le interrogó qué buscaba por allá á lo que contestó Landrón con un puñetazo; equivocación lamentable para Landrón, pues si es verdad que Arguedas es una persona de edad avanzada, en cambio tiene unas fuerzas y unos puños que para mí los quisiera, y le dió una desconocida á Landrón que para mí no la quisiera. Landrón buscó refugio en un ángulo del establecimiento de Chan y aun quiso penetrar al aposento; pero Chan lo rechazó.

Entonces llegó en su auxilio un ateniense, Rafael Arguello, haciendo ademanes de sacar revólver, y Arguedas, dejando á Landrón, cogió por su cuenta á Arguello, quien “tuvo por caso prudente tomar las de Villadiego”; pero antes haciendo un disparo que á nadie dañó.

Sobre el disparo se fueron á capturar á Arguello el policial González, José Luna, Juan Arroyo, y otros muchos hasta darle alcance y ya el policial agarrando la mano en que Arguello tenía el revólver, éste disparó un segundo tiro, también sin otro daño que la pólvora que quemó al policial.

Mientras esto pasaba por un lado, por el otro el malaventurado Landrón era magullado á mojicones por Franco. López primero y después por Ramón López, quien le hizo rodar entre un desagüe desde el primer porrazo, y yendo López Landrón ganando el refugio de su casa á paso de vencedor.

De toda la reyerta, sólo á Francisco López dió un puñetazo Landrón, dañándole con uno de los anillos en la nariz, todo lo demás fué para él un viacrúis.

Fueron conducidos á la cárcel casi todos, menos Landrón, no sabemos por qué, y salieron de ella, los jimenistas con la fianza de don José Dolores González y Arguello el civilista de Atenas, con la de don Gonzalo Lizano.

Ahora lo gracioso está en que Landrón ha llegado donde el Jefe supremo don Manuel J. Grillo y en presencia de varios civilistas le puso la queja no de haberlo magullado los jimenistas sino de que Véliz había sido la causa del bochinche. Véliz indignado, pasó una carta al señor Agente Principal de Policía de aquí suplicándole que le diga su opinión al respecto pues él cree que fué Landrón la causa de su fatalidad.

Nosotros creemos como el señor Véliz, pues éste no hacía otra cosa que tratar de seducir á un individuo y aun la disputa política tenida con un tercero la había dado ya por terminada el policial.

Fué la entrada de Landrón en son de guerra lo que atizó el incendio, pero lo que demostrado queda, por propia confesión de partes, es que el origen del bochinche fué en esta vez como siempre el civilismo revoltoso.

—Hasta aquí ha llegado, y penetrado aún más adentro al campo el cura Piedra ya tan renombrado por su civilismo pecaminoso, pues para lograr adeptos no se ha detenido ni ante la mentira ni ante la impostura.

Vino descaradamente, con un grupo compuesto de Gonzalo Lizano, Miguel Véliz, Mateo y Manuel Mena y Noé García.

Anduvo en los caseríos haciendo temblar con sus amenazas de eterna condenación á los pobres y timoratos labriegos, y regresó cuando era ya bastante tarde.

—Pocos días después, el 16 del presente, se hizo aquí una festividad á la Virgen del Carmen y para que volviése el Cura Piedra, á cuyo celo apostólico está encomendada esta feligresía, fué preciso pagarle diecisiete colones, con todo y saber que aquí le esperaba una bonita entrada por bautizos y después de todo cuando habiendo llegado tarde, se disponta á marchar temprano, se disponta á marchar cogió con unción el platito en que los fieles habían depositado sus limosnas á la Virgen y probablemente rezando en su interior alguna áurea oración, se embolsó el contenido del platito... y se marchó.

Los fieles se santiguaron, y yo, enemigo de la murmuración, guardo silencio...

K. P. A.

Miramar, 17 de julio, de 1909.

REPRODUCCION

La función del sufragio

En la introducción de una historia de los Estados Unidos de América, se leen los siguientes párrafos:

“Hablando en general, y concediendo cuanto es dable en punto á inevitables excepciones, la nación puede ser juzgada con

alguna exactitud por el carácter de la persona elegida deliberadamente por el pueblo para ocupar el puesto de la más elevada autoridad, el Magistrado Supremo. Si por ejemplo fuese electo un hombre connotadamente fementido, ó que haya dado pruebas de inmoralidad política con actos violatorios de la ley ó de los derechos constitucionales, la nación quedaría directamente humillada. Mas si, por el contrario, sus Presidentes se distinguen por la integridad de su carácter y por sus virtudes cívicas, el país se verá honrado en sus representantes."

Muy elocuente es la enseñanza contenida en esos conceptos de irrefutable lógica.

Si tratándose de los soberanos hereditarios de Europa, no puede hacerse responsable de sus vicios, ni considerarse ameritado con sus virtudes, al pueblo que no tiene el derecho de escoger sus gobernantes, allí donde éstos son designados por la voluntad popular no hay medio de eludir la solidaridad consiguiente, respecto de los actos de mala administración pública, ni cabe quitar á la nación la gloria de haber elegido un mandatario que responda á las exigencias del bienestar común y del progreso en sus varias manifestaciones.

La función que se prepara á desempeñar el pueblo costarricense es de las más altas en su vida de democracia representativa: no puede ser mirada con indiferencia por nadie que se precie de patriota sincero, de hombre honrado y de ciudadano digno de este nombre.

El resultado de la presente campaña puede ser una victoria honrosa, muy honrosa para la nación, para todos y cada uno de los que han contribuido á la solución final: honrosa será si, como ya es indudable, triunfa en las urnas el Partido Republicano, cuyos ideales son los mismos tras los cuales marcha el mundo civilizado, el mundo cristiano, porque la causa republicana es la causa de la libertad y del derecho humano, fecundada con la sangre de muchísimas víctimas, realizada con el martirio de muchísimos héroes, inspirada en la máxima sublime de Cristo, que dijo: "amaos los unos á los otros; esta es toda la ley."

Contra la causa republicana, cuya esencia es la fraternidad porque no excluye á nadie de los beneficios que un buen régimen de gobierno trae consigo, y ampara los derechos de todos sin excepción, no puede ir nadie que tenga sentimientos cristianos, nadie que profese la verdadera religión, la que Cristo resumió en muy pocas palabras: "amaos los unos á los otros." Palabras que significan: no hagais mal á nadie, no odiéis á nadie, no persigáis ni maltratéis á ninguno de vuestros hermanos, todos los hombres; no oprímás el pensamiento, ni la conciencia de ninguno de ellos; no seáis jamás tiranos, ni menos verdugos; respetad al débil, al inocente y al indefenso.

Si triunfaran los enemigos de estas doctrinas de amor y caridad, los defensores del despotismo, los idólatras rastrosos del que los humilló y escarneció y flageló sin piedad, la nación quedaría deshonrada ante el mundo civilizado y de esa deshonra serían responsables, principalmente, los farsantes infucos que todo lo sacrifican á su ambición, los engañadores del pueblo, los mentirosos y calumniadores sin conciencia, los falsos discípulos de Cristo que reniegan de sus santas enseñanzas, fingiendo un celo religioso que no sienten. Pero no triunfará, no puede triunfar esa causa mil veces desprestigiada y á todas luces contraria al bien del pueblo. Lo demuestra muy claro la desesperación en que se agitan los corifeos del civilismo, las vociferaciones y amenazas que lanzan, la demencia visible de que están poseídos, pues no revela sino demencia lo que están haciendo.

La función que se prepara á desempeñar el pueblo de Costa Rica, lo repetimos, es de las más augustas, de la mayor significación y trascendencia, en la presente situación política sobretodo.

En ningún otro caso, de los semejantes ocurridos en nuestra historia, sería tan primordial la veracidad como hoy que se pretende comprar las conciencias de los ciudadanos á fin de que sirvan de eslabones á la cadena con que el civilismo desea ahorrer á la patria.

Conviene, es preciso, que los costarricenses todos den ahora un ejemplo de virtud y de altivez cívica, poniendo de manifiesto que no tomen la política como un medio de lucro ó de interés particular,

sino como noble empeño de realizar los ideales generosos de un patriotismo acendrado, ideales á que conduce rectamente el régimen de gobiernos republicanos.

EL PACIFICO

Mas orden, señores

Se están dando constancias de nacionalidad y de vecindad, que luego sirven para solicitar la inclusión en las listas de votantes, contra el texto de la Ley

Con el objeto de que se corte mal, y de que se vea que no hablamos á humo de paja, vamos á verificar paulatinamente esas constancias y á compararlas con el censo de sufragantes.

En este aparecen bajo los números 213, 390, 528, 531 y 604 los señores Santiago Díaz Villalobos, Isidro Martínez, Ramón Rojas, Zarcías Ruiz Arriola y Mateo Torres. De manera que con la nueva constancia lo que se pretende es la inscripción repetida de los mismos ciudadanos, con fines que no pueden cultarse al menos listo.

En idéntico caso están la de los individuos Leopoldo Arias, Pedro Alvarez Juárez, Miguel Baltodano, Jesús Córdova, Juan Calderón, Lorenzo Carvajal Ramírez, Ruperito Elizondo, Ramón Gonzalez Flores, José L. Mora y Pedro Zamora Vivas. En el censo, es claro, figuran algunos de ellos, no todos, con una sola letra cambiada y procede rectificarla, pero no incluirlos de nuevo porque sería hacer inscripción doble ó por lo menos, abrir la puerta para que desconocidos votasen usurpando nombres ó para que los propios ciudadanos sufragaran dos veces.

Ya hemos anotado el caso de que unos mismos individuos aparezcan en varios censos; cosa que por rara casualidad sólo acontece respecto á sujetos que tienen idéntico color político, y aunque es inexplicable cómo habiendo pasado por la Gobernación de la Prov. todos los censos, se haya incurrido en el error de no cotejarlos, queremos creer que en todo ello no hay malicia, como se supone.

Igual cosa sucede en cuanto á cartas de ciudadanía. Las ha habido declaradas nulas por la Secretaría de RR. EE., pues han sido otorgadas por funcionarios á quienes no incumbe esa atribución en ciertos casos determinados clara y expresamente por la Ley.

Como pudiera calificárenos de exagerados, debemos agregar á los nombres que se citan por uno de nuestros cronistas, el del ciudadano Celso Ortega vecino del distrito 2º, incluido en los censos de los Distritos 1º y 6º, y el del individuo Tomás Álvarez inscrito en el censo del Distrito 2º por ser vecino de allá y que, sin embargo, atestigua la autoridad política del Distrito 1º ser vecino de aquí.

Y entre los malamente ciudadanos en la Gobernación de la provincia, el caso del colombiano Juan Rojas Castillo.

Todo esto está indicando la necesidad de andar con más cautela en eso de dar constancias y de nacionalizar á no centroamericanos.

Un poco más de orden se impone, á fin de evitar caer en las redes de la Ley, que estatuye penas severas para los funcionarios que dan certificaciones inexactas.

HERMOSA REUNION

El pueblo republicano de Puntarenas celebró anoche reunión en el local del Club, en honor de los va-



Gabinete Dental Eléctrico

Del Dr. MIGUEL H. FULTON
CIRUJANO DENTISTA



Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno al paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más moderados empleados en los E. E. U. U.

Especialidad en puentes, coronas y porcelana.

HORAS DE OFICINA — de 8 á 11 ½ a. m. y de 1 á 5 p. m.
En los altos de la casa de doña Francisca de Ríos.

CALLE DE PIEDRA

HOTEL DEL PACIFICO

(Situado en la casa de E. MacAdam, frente al Ferrocarril y Esq. Alvarado)

Buenos cuartos, excelente comida, precios módicos

El que quiera comer bien que asista á esta casa.

D. COLÓN

Repastos frescos y abundantes

En la hacienda *La Lombardia* se alquilan potreros de pará y uina hasta para cuatrocientos novillos, garantizando pastos verdes hasta en los meses de Abril y Mayo.

Entenderse en Las Cañas con Juan Lippi y en este puerto con

JUAN FAIT.

Puntarenas, 15 de julio de 1909.

Atención

Se vende un Grafófono, de la mejor marca, con elegante bodega de roble. Lo complementan cien preciosas selecciones en discos dobles, que tienen una pieza por cada lado, de la afamada fábrica *Columbia Phonograph and Co.* de New York. Garantizado y á toda prueba de solidez y sin ríbal en el sonido, se da todo por el ínfimo precio de [¢ 400.00] cuatrocientos colones.

Para cualquiera otros informes entenderse con

HIGINIO AGUILERA F.

V. M. Ruilova

Agente y Comisionista
Manzanillo.-C. R.

FABRICA DE JABONES

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo
y blanco de Marsella

SE VENDE EN TODAS PARTES

EN NUESTRA TIENDA

Vendemos materiales frescos de zapatería y el tan conocido calzado de Berthau; por mayor y al menudeo. De los primeros enviamos muestras por correo. Compramos caucho, pieles y cueros.

GUERRA Y GUERRA

Junio, de 1909:

lentes y decididos oradores de la causa que son huéspedes de la ciudad.

El Presidente de la Directiva Sr. F. de P. Amador explicó el objeto de aquella hermosa Asamblea, aprovechando la oportunidad de analizar el alcance y trascendencia de la cláusula XIX del Programa del partido, por la cual el Republicano mismo se obliga a empeñar sus esfuerzos y sus energías a la elevación del nivel moral del pueblo y a prestar apoyo eficaz al perfeccionamiento de la juventud.

Luego los señores Mesén y Cortés ocuparon la tribuna y con su palabra robusta, arrancaron estrepitosos aplausos de la muchedumbre.

Fue realmente encantador aquel espectáculo. De un lado la juventud esperanza de la patria, como dijo Simón Bolívar, llena de ideales generosos y de nobles anhelos, de otro el pueblo entusiasta, oyendo en sacrosanto recogimiento, el verbo elocuente que le hablaba de días mejores, de un porvenir de florecimiento, y de bienestar para la República.

También hizo uso de la palabra otro esforzado paladín de la causa, don Juan Suñol, y el señor Abraham Zúñiga Castro.

La concurrencia femenina arrojó varios buquitos a los jóvenes, en cuyo honor se verificaba aquella reunión y prodigó aplausos merecidos a todos los oradores.

INFORMACION

Desconocido

En las listas de sufragantes expuestas al público desde el 16 de Julio, aparecen una serie de individuos completamente desconocidos. Comenzamos a darla a la luz por partes, con el objeto de que todos los republicanos de la ciudad se den a la tarea de inquirir si realmente existen, si son costarricenses naturales o naturalizados y cuanto tiempo tienen de residir en el distrito.

He aquí los nombres:

Joaquín Alvarez Castillo.

Ismael Castro.

Gregorio Guevara ú. a.

Mannuel Gallegos.

Enrique Mendoza.

Agustín Navarro Vargas.

Moisés Núñez.

Ricardo Núñez

Raul Picado Granados.

Rodolfo Ramírez Montenegro.

Santiago Reyes Díaz.

Exclusion

A solicitud de don F. de P. Amador, acompañada de los atestados correspondientes la Junta Principal del Distrito 1º excluyó hoy a diez y ocho individuos menores de edad, extranjeros, procesados y veintidos de otros distritos, respectivamente.

El mismo señor Amador prepara los documentos necesarios, respecto a treinta sujetos más, para su exclusión.

Enfermo

Nuestro amigo y compañero accidental en las tareas de este período, don Salustio Quirós, enfermó de regreso de Chomes y guarda cama hace dos días. La novedad no es de importancia.

Esperamos ver pronto bueno y sano al joven Quirós.

Parece mentira

El conductor del Ferrocarril, Arturo Araya, ha declarado enfáticamente que hace política civilista descaradamente, porque de ello está su Jefe principal bien advertido. Que tan luego deja el tren toma la oficina de *El Correo del Pacífico*

y que su propaganda es constante como que no le importa dejar el empleo, caso que se le reprendiese por sus afanes políticos.

Parece mentira que don Arturo, el perseguido y encausado por Iglesias, sea tan partidario de su flajelo; pero más parece mentira, que el honorable señor Escalante, Administrador General del F. C. al Pacífico, le haya dado tales largas al sueldista eterno, por falta de profesión honesta, don Arturo Araya.

Indolencia criminal

Dos veces se ha verificado en la Mina Montezuma el pago. Dos veces el Admor Gral. ha pedido a la Gobernación envíe el resguardo de hacienda a capturar el contrabando y guardar el orden. Dos veces ha contestado el Gobernador, que ha dado orden al subinspector y dos veces que nadie ha aparecido, ha habido gran venta de contrabando y grandes bochinchos siempre.

Qué es lo que pasa? Se dice que el subinspector dice que él no lo maneja el Gobernador, y por eso se queda donde le da la gana, y no va a la mina Montezuma donde tanto aguardiente de contrabando se expende.

Para el sábado

Por abundancia de material no publicamos hoy un artículo comentando la «Nota» que publica «La Tribuna» en N.º del 20 de Julio y que no es otra cosa que un tapaboca para todo civilista que diga o piense mal del tirano de allende el Sapoá.

Tengan paciencia señores emigrados de la cinta roja y abran el paraguas, que ustedes con su irracional conducta han provocado el aguacero.

Saludo

Se lo presentamos muy cordial al paudoroso militar nicaragüense General don Félix Pérez Pacheco y a su muy estimable familia, quienes han venido a Costa Rica huyendo del régimen autocrático que impera en Nicaragua, y con ánimo de establecerse en esta República, donde encontrará, sin duda, toda clase de protección y garantías de parte de las autoridades constituidas, todo género de consideraciones y respetos de los hijos de esta tierra que saben estimar a los hombres de carácter y de limpios procederes.

El señor Pérez Pacheco salió ayer tarde para San José a arreglar su definitiva instalación, dejando en este puerto a su familia, la cual ha sido visitada y atendida por miembros promiementes de la colonia nicaragüense.

MIGUEL H. CESPEDES

Compra perlas y objetos indígenas y oro—Paga los mejores precios—Puntarenas

Censo

En los remitidos por el señor Gobernador y el señor Comandante a los distritos 2º y 1º, respectivamente, se repitieron las inscripciones de varios individuos, por cierto civilistas todos.

Ejemplo:

En el de Distrito 2º aparecen bajo los números 29, 30, 31, 32, 35, 52, 63, y 189, los señores Vicente, Juan, Octavio, Demetrio Bustos, José Campos, José Carmona, José de la O y Martín Villarreal, y en el de este distrito están los mismos individuos bajo los números 77, 78, 80, 79, 130, 123, 226 y 615.

Esas dobles inscripciones se prestan a que el público las califique de maliciosas, por ser todos civilistas y no solo por eso, sino porque a

A los Republicanos de Puntarenas

Se recomienda encarecidamente a todos los republicanos revisar las listas de votaciones fijadas desde ayer en sitios públicos, para que, caso de no aparecer inscritos sirvan avisarlo al Presidente de la Directiva Central, señor F. de P. Amador a fin de gestionar su inclusión. En Esparta harán dichas gestiones los señores Figueroa.

BOTICA

DE

PUNTARENAS

R. G. Veranes

Despacho de los Doctores
Francisco Rucavado--Julio Aguilar.

HORAS DE CONSULTAS:

de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Las recetas son preparadas personalmente por el propietario.

MAN CHON SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros

Hachas y machetes collins

Por Vapores "Newport", "Aztec", y "Perú", que han llegado en estos días, hemos recibido un gran surtido de Abarrotes en general que ofrecemos a nuestros clientes y favorecedores a los precios más baratos de plaza.

Constantemente renueva sus grandes existencias.

Azúcar

del Ingenio "LA MANSION"

Este acreditado azúcar, se vende en el

Almacén de los señores Man Chong Sing & Co

FEDERICO APESTEGUI.

BREVAS

"LA CAVALIER" Y "LA CORONA"

Avisamos a nuestros clientes de Puntarenas que pronto tendremos allá de estas dos clases de breva tan conocida y acreditada por su buena calidad.

Enviaremos muestras gratis a quien las solicite.

W. STEINVORTH Y HNO.

San José y Limón

A los que viajan

Ahora que las bestias de alquiler de las empresas que han estado sirviendo todo el verano, están cansadas por el trabajo, flacas por el escaso pasto y flojas por el retoño tierno que han principiado a comer pongo a la disposición de los viajeros, después de muchos meses de descanso y buen alimento, CIENTO CUARENTA bestias en las mejores condiciones.

Cincuenta son especiales, muchas de magnífica condición para señoras y niños por lo finas y mansas, y todas fuertes por lo bien alimentadas, pues mis repastos no han sido agotados.

Para un viaje veloz, para participar un triunfo, por ejemplo, o impartir una orden que no quiera confiarse al telégrafo, tengo bestias verdaderamente inmejorables.

BENNICIO MENA

Esparta, 1º de mayo de 1909.

B... que habitan en Puerto Alto, se les suprimió el segundo apellido en la lista del Distrito 2º y se les puso en las de este Distrito.

Semejante treta nos ha obligado á mandar á examinar minuciosamente las listas de los demás distritos, pues claramente se ve que lo que se intenta es que unos mismos civilistas voten en todos los distritos.

PROTESTAS

Dí mi firma por el partido Civil, pero hoy convencido de que el jimenismo es el que busca el bien y la felicidad de la patria, vuelvo sobre mis pasos y me adhiero al gran Partido Republicano, cuyo candidato es el meritisimo ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez.

Ciriaco Sequeira.

Testigos: Martín Castillo, Lorenzo Canessa.

—o—

Protesto del Partido Civil, al cual estaba afiliado erradamente, y declaro mi adhesión al Partido Republicano, que postula como candidato á la Presidencia de la República en el próximo período, al esclarecido patriota Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, por quien prometo trabajar decididamente en la presente lucha eleccionaria.

Luciano Chamorro.

Testigos: Lorenzo Canessa, Raf. Molina.

Nuevas adhesiones

En el Distrito V á la causa republicana.

- Juan Muñoz
- Mercedes Cascante
- Julio Sánchez
- Saturnino Sánchez
- Ricardo Sánchez
- Carlos Marchena
- Epifanio Camarena
- Germán Medraño
- Norberto de León
- Julián Vallejos
- Ascensión Aguirre
- Ismal Centeno
- Miguel Guido
- Joaquín Centeno.

Llamada de la suerte

Se comunica al público que de una rifa de un reloj salieron premiados los números 201 á 300 y los 1.701 á 8.800. El que posea estos billetes puede pasar á casa de don Leonidas Poveda, quien es el depositario.

A los capitalistas

Se solicitan (q. 4.000) cuatro mil colones al interés, garantizando con primera hipoteca de una finca debidamente inscrita, y que consta de 1132 hectáreas de terreno vir cultivado, 100 hectáreas de pasto en buen estado, 85 cabezas de ganado y algunas bestias, casas &c.

En esta imprenta se darán informes.

A los porteños

Ustedes saben que «El Pacifico» siempre vela por los intereses del pueblo y hoy, como una prueba de ello, les avisamos que ayer, al llegar al famoso Gran Baratillo, situado frente al Club Social y entre la Eureka y el correo, quedamos sorprendidos cuando su dueño don Fernando Asch nos mostró más de mil piezas de zarzas y gasas que acaba de traer del interior y cuyo valor generalmente de 25 céntimos la vara, asegurándonos que durante todo el presente mes de julio, pero solo durante este mes, las venderá á 15 céntimos la vara para aliviar un tanto la crisis que estamos atravesando.

Creemos que también los comerciantes del Guanacaste pueden aprovechar esta ganga excepcional.

AVISO

—o—

En poder de Jesús Bogarín se ha encontrado un saco de guangoche conteniendo ropa de mujer, las cuales, dice, halló en poder de otro individuo que iba en camino para «La Chacarita».

Quien se crea con derecho á dicha ropa, pase á esta oficina á reclamarla.

Agencia Principal de Policía. de Puntarenas, 17 de julio de 1909.

Alberto Delgado M.

Cosas de la Politic

El Hotel Internacional de Puntarenas, no fué vendido ni se vende. El propietario, complacido con su numerosa clientela ha introducido en su establecimiento, importantes mejoras. —Lo esmerado del servicio y la envidia han hecho creer que los precios son altos.

VEASE LA TARIFA

- Cuartos á la calle una sola persona, por día.....q. 3.50
- Cuartos á la calle dos personas en él mismo cu.....q. 3.00
- Cuartos interiores una sola persona por día.....q. 3.00
- Cuartos interiores, dos personas en él, cu.....q. 2.50
- Desayuno.....q. 0.25
- Almuerzo ó Comida.....q. 1.25
- Cama, una noche.....q. 1.00
- Baño de asepección, gratis para los clientes—Hielo constantemente

Pensionistas—Precio convencional

El Propietario
FERNANDO MAGRI

ASEKRADEKA á VAPOR PEDRO CANALE y Cía.

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

Compra y venta de maderas de varias calidades.

Venta al por mayor y al detal. Tucas de Caoba, Jenísaro, Cedro, Pochote etc. Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones. Madera acepillada en tablones para pisos. Tabla de forro traslapada ó con cordón para cielo raso. Molduras y cornisa de varias clases.

Contando ahora con hábil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

Gran reducción de Precios. Se encarga de cualquier clase de construcciones.

La Ciudad de

LONDRES

A. ASCH & BROS EN SAN JOSE

con sucursales en Limón, Cartago y Puntarenas

En esta ciudad frente al Club, entre la Eureka y la Policía. Se vende al detal y por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

GONOSAN

El único antigonorreico verdaderamente seguro

Impide las complicaciones

Hace desaparecer los dolores en el Primer día

Cura rápida y segura de la

GONORREA

DE VENTA EN LA "FARMACIA UNIVERSAL" Y DEMAS BOTECAS DEL PAIS

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Julio de 1909.

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON CON ESCALA EN MANZANILLO Y HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)	FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)	FECHAS	Salidas de Puntnás.	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Sábado 3	5 a. m.	9 a. m.	4 p. m.	11 p. m.	Jueves 1º	3 a m	7 a m	1 p m	7 p m	Viernes 9	1 a m	5 a m	8 a m	12 p m
Lunes 5	8 p. m.	12 a. m.	7 a. m.	2 p. m.	Miér. 7	10 p m	2 a m	8 a m	2 p m	Id 23	1 a m	5 a m	8 a m	12 p m
Miércoles 9	11 p. m.	3 a. m.	10 a. m.	5 p. m.	Jueves 15	3 a m	7 a m	1 p m	7 p m					
Martes 13	2 a. m.	6 a. m.	1 p. m.	8 p. m.	Miér. 21	9 p m	1 a m	7 a m	1 p m					
Sábado 17	5 a. m.	9 a. m.	4 p. m.	11 p. m.	Jueves 29	2 a m	6 a m	12 m	6 p m					
Lunes 19	8 p. m.	12 a. m.	7 a. m.	2 p. m.										
Viernes 23	11 p. m.	3 a. m.	10 a. m.	5 p. m.										
Lunes 26	11 p. m.	3 a. m.	10 a. m.	5 p. m.										
Sábado 31	4 a. m.	8 a. m.	3 p. m.	10 p. m.										

OBSERVACIONES:

- 1ª—No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.
 - 2ª—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la empresa, en caso de fractura
 - 3ª—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad, el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4ª—Solamente se recibe equipaje, hasta las 4 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5ª—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de salida de los vapores en la Agencia, Ferreteria del señor Héctor Esquivel cerca al Muelle del Estero.
- LEÁSE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximadas.

NOTACIÓN.—Se suplica á los pasajeros que no ofrezcan equipaje á los empleados de á bordo.
El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50-p00.

TARIF de pasajes y fletes

de 1ª a Ballena Bebedero y Puerto Jesús	C. 3 00
2ª	2 00
1ª á Manzanillo	2 00
2ª	1 00

Por quintal de carga, á Ballena, Bebedero y Jesús	1. 50
carga á Manzanillo	0.40
garrañon lleno (15 litros á vacío á Bebedero y Jesús	0.50
cada pié cúbico á	0.25
montura	0.25
cuero, de res	0.25

Tib. El Pacifico